

El Eco de Levante

Obras públicas—Agricultura—Comercio
Minería

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

SUSCRIPCION
Garrucha mes 0,50 pts. Fuera trimestre 2 pts.

EL FERROCARRIL DE LORCA A ALMERIA

Y

LOS CRIADEROS DE MINERALES

Ya hemos dicho varias veces, cómo ha renacido la esperanza en el abatido espíritu de este país, desde el punto en que se tuvo la casi seguridad de que nuestro ansiado ferrocarril tenía constructor, y que éste sería el mismo hombre que acababa de realizar la obra magna del camino de hierro de Almería a Linares, cuya construcción se daba ya por imposible, como también se había dicho que para el nuestro no había empresa que lo acometiese.

¿Qué extraño es que ante tan halagadoras promesas, hechas después de afirmaciones desconsolantes, se haya producido aquí una fuerte reacción, que ha venido a reanimar principalmente la más positiva y más rica industria de la comarca, la minería, cuyo desarrollo depende exclusivamente de las facilidades que pueda darle el transporte, y cuya vida ha de ser la impulsora de todo el movimiento de reconstrucción de los elementos orgánicos industriales y comerciales que estaban debilitados ó inertes?

Ante tan alhagüeña perspectiva una febril actividad minera ha acometido a los aficionados a esta industria y son infinitos los registros que se han hecho, especialmente de minerales de hierro, cuya sustancia es tan rica y tan abundante en esta zona en que a la Naturaleza pródiga le plugo atesorar los más excelentes y necesarios productos del Reino mineral.

En efecto, son muchos los yacimientos que existen, empezando desde Bacares, donde ya son célebres sus abundantes minas de hierro, y Serón y Tijola, en que no solo minas de hierro, sino de mercurio hay descubiertas hace tiempo, sin contar los extensos criaderos que en el cerro del Corbul en término de Alcontar acaban de reconocerse, y siguiendo por la margen derecha del río Almanzora, preñadas están las sierras de Cobdar y Alhambra de gran abundancia de estos mismos minerales, habiéndose encontrado además, en este último paraje, otros de gran valor, pues hasta de amianto hemos visto muestras tomadas allí. En Zurgena existe un gran criadero de mineral de hierro, que no debe ser de poca importancia, cuando se trata de construir un cable a Garrucha para proceder a su extracción.

Y a partir de este último punto, en que ha de tener su enlace la futura vía férrea que anhelamos, cercana a ella quedará la extensa Sierra de Almagro en que se han reconocido grandes masas de mineral de hierro, para cuya conducción a la playa se propone una gran empresa bilbaína construir un ferrocarril minero, de que no tendría necesidad, el día que pueda aprovecharse de la vía general; pero no es solo mineral de hierro lo que contiene Alma-

gro. Allí hay enormes masas de sulfato de cal, yeso, para abastecer por muchos años un buen territorio y en Lubrín y la Ballabona, grandes filones de rico mineral de hierro é importantes canteras de hermoso mármol, esperan el paso del ferrocarril, para esparcir por el mundo sus excelentes productos y más abajo, continuando el trazado de la línea de Zurgena a Vera, en el paraje nombrado del Cagete, otro gran criadero, también de hierro, descubierto estos días, está siendo objeto de mucha admiración por la gran cantidad de manganeso que contiene, (el 25 por 100) y del cual acabamos de ver un hermoso ejemplar.

No hablaremos de los diversos registros y pequeñas exploraciones hechas en las colinas que rodean a Garrucha, que hasta ahora no tienen importancia, ni tampoco se han profundizado las investigaciones; pero ahí está próxima la gran Sierra Cabrera, apenas explorada, dando indicios por todas partes de contener ricos y variados criaderos de mineral de hierro, de cobre y aun de mercurio, a más de los abundantes frutos de sus frondosos valles.

Pero pasada la estribación marítima de esta sierra, por donde ha de cruzar el ferrocarril, se encuentran grandes centros de explotación minera hoy en actividad, aunque luchando, con las dificultades de un arrastre costoso, tales son los parajes, Cueva del Pájaro, Serrata, el Palalu, con minerales de plomo, cobre y zinc y Carboneras, y últimamente, toda la falda noroeste de Sierra de Cabo de Gata, que ha de bordear ese ferrocarril a su paso por el término de Nijar, está cuajada de registros mineros, que manifiestan el gran porvenir que tan importantes montes guardan para la minería.

Nada hemos dicho de las inmensas riquezas en cobres, hierros y plomos que las sierras de Velez, Oria y Taberno contienen, porque estos minerales, no podrán explotarse, ni podrán ser arrastrados por nuestra línea, como debieran serlo, mientras no se construya la vía férrea de Velez a Almanzora, que hemos propuesto en otros números y la cual había de tener una importante estación en Albó, gran mercado de todos los pueblos situados en la cuenca del Almanzora y en las riberas de las ramblas de Albó y Taberno y los de la orilla derecha del río de los Velez.

Tampoco mencionamos las regiones de Bedar, Almagra y Herrerías.

Ya tiene carga para muchos años el ferrocarril de Lorca a Almería con su ramal de Zurgena a Vera, con solo los productos del subsuelo, que titánica obra ha de ser el transportar estas montañas, sin contar los inagotables productos del extenso y fértil suelo, que ellos solo bastarán a darle movimiento y las múltiples industrias que surgirán como auxiliares de ese incesante acarreó, que ha de traer a nuestro puerto, la continuada animación de que ahora carece, y que ha de dotarlo al fin de las obras necesarias a que como

puerto declarado oficialmente, de segunda clase, tiene derecho.

PROFESORA DE INSTRUCCION PRIMARIA

Hay en Garrucha muchas niñas de familias pudientes que no asisten a la escuela pública porque el local es insuficiente é insano, cuyos padres se lamentan de que sus hijas no pueden recibir la instrucción necesaria, cuando si todos se pusiesen de acuerdo podrían hacer venir aquí una buena profesora particular, la cual había de obtener seguramente haciéndose cargo de la educación de una veintena de discípulas, una retribución que no bajaría de mil quinientas pesetas anuales.

De este modo, puesto que en esta localidad no son caros los arriendos de las casas, podría elegirse una conveniente, que tenga la capacidad debida para las clases y para vivienda de la maestra y su familia. La Redacción de EL ECO DE LEVANTE que lamenta el abandono en que se tiene tan necesaria atención, se ofrece a servir de mediadora entre los padres de las niñas a que hacemos referencia y la señora profesora que obtenga el cargo, por reunir las condiciones convenientes para servirlo, a fin de que se lleve a cabo el contrato necesario.

Deploramos con toda nuestra alma que tanto los niños como las niñas pobres de este pueblo se vean precisados a concurrir a los locales antihigiénicos del Municipio, que no está a nuestro alcance mejorarlos, pues hemos clamado hasta ahora en vano, pidiendo a las personas acaudaladas que tienen intereses aquí, que hiciesen donativos a fin de reunir la cantidad suficiente para construir casas-escuelas; pero estando persuadidos de que puede remediarse el mal en lo que se refiere a las niñas de familias acomodadas, no vacilamos en prestar nuestra modesta cooperación a tal pensamiento.

Para poder realizar la idea expuesta, suplicamos a las señoras que se conceptuen con aptitud para desempeñar el indicado cargo y que estén dispuestas a venir a Garrucha para dedicarse a la enseñanza de un número determinado de niñas, que dirijan carta a nuestro Director, escrita de su puño y letra dando de su persona, familia, méritos, títulos y aptitudes los más extensos antecedentes y referencias posibles, manifestando al mismo tiempo sus pretensiones.

Nosotros procuraremos el acuerdo de los padres de las niñas é interpondremos el contrato con la interesada, haciendo que consten las garantías necesarias.

Suplicamos a nuestros colegas profesionales la reproducción de este suelto.

BROMAZOS

Empezó el carnaval con un bando del Sr. Alcalde que mereció la aprobación general, porque estaba en armonía perfecta con la moral y la cultura.

El primer día hubo pocas máscaras, pero no faltaron algunas que no guardando el decoro debido, ofendían la vista del público é inspiraban protestas generales, lamentando la falta de vigilancia.

El lunes y martes hubo regular animación y bastantes figuras obscenas que pasaron desapercibidas para la policía.

Las palabras eoces de algunas máscaras, hacían que el público tuviera que apartarse indignado por que no se evitaba este abuso y la indignación subía de grado cuando se notaba que todo se hacía y se decía á la vista de los encargados de mantener el orden.

Una muchacha disfrazada con el uniforme que usan los músicos de la localidad, fué detenida por un municipal y obligada á retirarse, porque según él, estaba terminantemente prohibido disfrazarse con ropas militares. Muy bien hecho, si señor, y así debe mantenerse el principio de autoridad!

Durante los tres días, se han exhibido innumerables mascaradas que molestaban al vecindario con *socaliñas*, no para fines benéficos, sino para el aumento de fondos particulares, destinados quizá al sostenimiento de vicios que siempre acrecentan disgustos y perjuicios. Esto también estaba prohibido, pero al parecer su ánimo de evitarlo.

El último día lucía una joven un bonito disfraz de República, llevando una pequeña bandera Nacional con la simple inscripción de *viva*, siendo inógnito el substantivo.

La joven fué obligada por un municipal á hacer desaparecer ese *viva* funesto, y los espectadores se rieron de la proeza del agente de la autoridad, que no dió mas que este resultado y el consiguiente sofocin de la pobre muchacha, que nunca pudo figurarse causar el enojo de quienes estaban poseidos de candorosa hilaridad, viendo pasar continuamente hombres maduros presentando fechas asquerosas y profiriendo palabras groseras.

Ha habido bonitos disfraces, algunos de ellos de bastante originalidad. En la tarde del martes, presentaba la calle Mayor un buen aspecto, pues á las muchas máscaras y numeroso público, daban el complemento de animación dos bandas de música que lanzaban al aire alegres acordes.

El miércoles por la noche se celebró el entierro de la sardina con bastante animación y amezizado por ambas bandas de música. Al principio todo fué bien, pero luego dicen que.... que hubo discursos poco.... pero mejor es callar, por

que no habiéndolo presenciado nosotros y sabedores de que la policía acompañaba el tradicional entierro, no creemos que permitieran lo que dicen que cuentan que se dijo.

Sin careta.

VARIEDADES

Por las muchas bellezas que contiene no podemos resistir al deseo de publicar la hermosa poesía que en el acto del bautizo del libro *Sensaciones*, de D. Francisco Aquino leyó nuestro querido amigo y colaborador, el fecundo é inspirado poeta don José Durban Orozco.

EXCELSIOR

Tristezas oscuras de mis «Tardes grises», rasgad vuestras nieblas ¡dejad que el sol arda! Paso al libro nuevo... ¡De ardientes paisajes vivas sensaciones en sus hojas guarda;

Hondas sensaciones de amores carnales, relámpagos rojos de tormentas rudas, que brillan á veces vivos é inmortales como centelleo de espadas desnudas.

Sus dudas, sus ansias, no me son ajenas; también entristecen los radientes días... Yo amo al libro nuevo, porque son sus penas hermanas gemelas de las penas mías.

Abrid, sacerdotes, el arca cerrada!; del Champagne alegre la explosión espero; coronad de espuma la copa sagrada; ¡bautizad el libro de mi compañero!

¡Oh amigo! ¡oh hermano! dulce escalofrío siento que en mis nervios á correr empieza. Al mirar tu triunfo, tu triunfo que es mío ¡siento una alegría!... ¡siento una tristeza!...

La misma montaña, los dos escalamos, el mismo deseo nuestro ánimo excita; los dos en el alma guardada llevamos la sed insaciable de un ansia infinita.

Somos más que hermanos, somos compañeros, y la misma cumbre buscamos lejana, por más que sigamos distintos senderos: ¡yo voy por la umbría! ¡tú por la solana!

Yo voy por la umbría, yo voy por la umbría que la vaga niebla de los sueños cubre; y llenando el alma de melancolía, mi sendero alfombran las hojas de Octubre.

Tú por la solana, tú por la solana vas, y aunque te alegren de la luz los lampos, á veces te agobia con ansia tirana la tristeza ardiente de los secos campos.

Yo sé que presientes mis melancolías mientras por tu senda deslumbrante marchas, y me ves andando bajo nieblas frías por sendas cubiertas de nieves y escarchas.

Mi recuerdo en cambio, bajo un sol te evoca que á tu frente ciñe brillante diadema, sobre un suelo andando de candente roca, de candente roca que tus plantas quema.

Del sol esplendente bajo los ahagos, descifra la eterna risa de Gioconda; y entre tanto deja que á los sueños vagos de imposibles dichas, mi dolor responda.

Del sueño del arte la mente cautiva, á una misma cumbre los dos ascendemos, ¡No pares! ¡no pares! ¡Adios! ¡Hasta arribal! En la cumbre, hermano, nos abrazaremos.

JOSÉ DURBAN.

NOTICIAS

Viajero.—Ha llegado al Pinar (Bard) en la noche del 2 del actual, el ilustrado y recto Ingeniero director de la acreditada y opulenta Compañía de Aguilas, D. Fernando Putz.

Permanecerá algunos días en el país, para resolver los muchos y complejos asuntos que la Compañía tiene planteados. Sea bien venido.

Negocio Minero.—Nuestro apreciable colega *El Regional* de Almería, dedica buen espacio á dar cuenta de las gestiones hechas por nuestro amigo D. Francisco Flores Martínez, para el establecimiento de un cable aéreo que conduzca los abundantisimos minerales de hierro que existen en el *Cerro del Corbul*, término de Alcontar junto á Seron.

Segun dicho colega, el Sr. Flores tiene allí seis registros que han sido visitados por el químico alemán D. Emilio Alpter, el cual ha quedado muy satisfecho de esa inspección y se propone que una casa alemana, explote el negocio estableciendo cables para traer aquí los minerales.

Felicitemos á nuestro amigo Sr. Flores. **PIANOS MARISTANY.** La marca española más acreditada que tiene la actualidad una importancia comparable con la de los constructores del extranjero.

Vendidos más de catorce mil pianos en término de cinco años.

Ventas á plazos desde 20 ptas. al mes; y al contado, con importantes rebajas.

Aviso á los compradores.—No dejar de dirigirse al representante y agente para la contratación, que es *D. Alberto Almunia* = Garrucha.

El mismo, compra pianos viejos ó usados.

Destitución.—Nos dicen de Torre, que por aquel Ayuntamiento, ha sido declarado cesante el cobrador de la contribución de Consumos del inencionado Municipio D. José M.^a Sola.

Bien venido.—De regreso de París y otros puntos del extranjero, ha llegado á Cuevas nuestro distinguido amigo D. Manuel Figuera.

Olores.—Algunos vecinos de la calle Mayor, nos piden que digamos, que es insoportable la peste que sale por la boca del puente que allí comunica.

Complicados.
D. E. P.—Ha muerto en Vera, la señora D.^a Carmen Garcia Leonés, esposa de nuestro distinguido amigo D. Juan Maria Ballesteros.

Larga y penosa enfermedad fué minando el vigor de la robusta matrona, hasta extinguir el aliento de la madre y de la esposa, llevando el dolor y el infortunio al ya triste hogar, donde se temía y se esperaba la nefasta visita de la cruel Parca.

Era D.^a Carmen Garcia Leonés señora muy apreciada de toda la sociedad comarcana, donde era muy conocida, tanto por las bellas prendas de su carácter

que le conquistaban la general simpatía, como por pertenecer á una de las más distinguidas familias del país, por su abo- lengo.

Deseamos de todo corazón la resignación necesaria á nuestro desconsolado amigo, á quien enviamos como á toda la aprecia- ble familia de la finada, la expresión de nuestro sentimiento.

Felicidades.—En Granada han contraído los sagrados lazos del matri- monio la bella y distinguida señorita Au- rora Villalba Gomez, y nuestro particular amigo D. Carlos Vigil de Quiñones, Nota- rio de Cuevas.

Nuestra cordial enhorabuena á los nue- vos esposos, á los cuales deseamos mucha felicidad.

De paso.—Ha estado un día al lado de su familia, nuestro apreciable amigo D. José María Illan, saliendo enseguida para Port-Bou á cuya Aduana ha sido des- tinado según comunicamos ya en otro nú- mero.

Se le saluda.—Se encuentra entre nosotros desde hace algunos días, nuestro distinguido amigo D. Francisco Fuentes Caparrós de Carbonera.

Nombramiento.—Por fallecimiento de D. Fernando Roda que durante muchos años ha ejercido el cargo, ha sido nom- brado Vice-Presidente de la Junta de Obras del puerto de Almería, D. José Gime- nez Ramirez.

Gran subida.—Los cereales han ex- perimentado un alza considerable, en vista de lo desastrosa que se espera que sea la próxima cosecha en toda esta región.

Buque conocido.—Esta semana ha cargado en nuestro puerto mineral de hierro de la Compañía de Aguilas, el vapor *Cheribon* que es el que condujo desde Cuba los primeros repatriados de nuestro ejér- cito, entre los que venía el general Toral.

Una llanura en cultivo.—Con- tinúan con gran actividad los trabajos planteados por la casa Chávarri para em- bellecer el paraje de las Marinas de las Torres.

De desear es que en breve se observe el mismo movimiento en el negocio mi- nero de dicha casa, que desde hace mu- cho tiempo explota con lamentable len- titud.

Baile.—El de *Peñata*, celebrado en la noche del pasado domingo en el boni- tosalon de sesiones del Ayuntamiento por la Sociedad *La Amistad* estuvo muy con- currido, transcurriendo agradablemente la velada, en la que hubo tanta animación como orden.

La Comisión organizadora, de tan sim- pática fiesta, merece los mayores pláce- mes por su acierto.

De Minería.—Los Sres. Chávarri, Lacoq y Compañía Minas de Garrucha, han retirado de las minas que explotan, en Si- erra de Bedar, durante el pasado mes de Febrero, el mineral de hierro siguiente:

Mina La Mulata.	kilógs.	3.302.060
" Segunda Malata.	"	516.140
" Tres Amigos.	"	1.127.640
" Gracia.	"	543.810
Total:		5.489.160

Restablecido.—Lo está ya comple- tamente de la enfermedad que ha sufri- do, nuestro querido amigo el discreto abo- gado de Almería, habi defendido de los in- teres de la Compañía de los ferro-carril- les el Sr. don José y maestro en el Des- pacho don García.

La redacción de **EL ECO DE LEVANTE** en- Junta gestora

del ferro-carril de Linares á Almería, la más sincera y cariñosa enhorabuena.

De regreso.—Ha llegado á Cuevas el elegante escritor, autor del anunciado libro *Tomás I*, y distinguido abogado, don José Jesús García.

PIANOS

Ortiz y Cussó, la mejor marca española.

Fabricantes introductores en España de los últimos adelantos en esta industria que han sido sancionados por la ciencia y el profesorado de todos los países.

La fábrica de pianos de los Sres. **Ortiz y Cussó** es la mayor de España y la primera y única montada para la producción anual de 1.200 pianos.

Tiene edificio propio y la fuerza motriz, calefacción y alumbrado son producidos por la electricidad. La casa **Ortiz y Cussó** es la que en su género trabaja con mayor capital positivo contando por consiguiente con toda clase de elementos modernos para fabricar á la altura de las mejores marcas extranjeras, habiendo de- jado muy atrás á todas las demás espa- ñolas.

Dos modelos de cola y cinco verticales, todos á cuerdas cruzadas.

Pianos desde 25 pesetas mensuales.

Sin garantía especial, pero con sencillos formalismos que dan seriedad á los contra- tantes.

Notables rebajas en las ventas al con- tado.

Para datos dirigirse al representante depositario exclusivo para Almería y su provincia, D. Antonio Sanchez Punzon, Marco, 6.

Naufragio.—En la madrugada del 6, ha encallado en la playa vecina de Pa- lomares, y sitio llamado *Puerto del Rey*, por efecto del fuerte viento Norte que rei- naba, la polacra-goleta *Joven Juanito*, que procedente de Barcelona se dirigía á Mot- ril con carga de harina y otros efectos.

Su patrón D. Francisco Gonzalez ha intentado poner á flote la nave, aunque se duda á estas horas en que escribimos, del éxito de la operación.

El propietario del buque es D. Emilio Moré, de Motril.

La tripulación se ha salvado.

Pasatiempos

Aunque han resultado equivocadas algunas charadas del número anterior, suponemos que el buen juicio de los aficionados habrá suplido esta falta, dando con gusto sus respectivas solu- ciones.

A la 1.^a SOPICALDO.—A la 2.^a ESMAL- TE.—A la 3.^a CAPITAN.—A la 4.^a MADRE- PERLA.

CHARADAS.

1.^a

Es la primera una letra,
la segunda conjunción,
imperativo la tres,
y del mar es una vez
la cuarta; que á los remeros
dirigeles el Patrón.

Ya ha pasado el Carnaval
que en pos deja tantos males;

en tiempo de *Todo* estamos
mirad que somos mortales.

2.^a

Dos, primero con segunda
es pontificio Diploma,
y todo aquél que la toma
grandes gracias atesora;
De buenos cristianos es
el tomar la Santa *Todo*
sirve de solaz y alivio
al que está en el Purgatorio.

3.^a

El que primera y segunda
con piedad y confianza,
su mente al Señor eleva,
y grandes bienes alcanza;
Si en estos viernes te ofrecen
una *dos tres* de jamón,
no lo pruebes, porque comes
tu eterna condenación.
La *Todo* es tan necesaria
para ir de Jesús en pos,
como la lluvia á los campos,
como á las plantas el sol.

4.^a

Primera es letra
planta la dos,
y el *Todo* un rey
que ya murió.

5.^a

Ave conocida
te dá prima y tres,
letra es la segunda,
y muy raro es
que si al *Todo* tocas
bailes sin querer.

El Duendo.

Las soluciones en el próximo número.

ÚLTIMOS ADELANTOS

DE LOS APARATOS PARA LA PRODUCCION DEL
GAS ACETILENO

sin riesgo ni peligro de accidentes

Se fabrican en Vera (provincia de Almería) en la fábrica de Rodriguez y Segura en la plaza de la Constitu- cion frente al Ayuntamiento, don- de pueden dirigirse los pedidos.

A las personas que deseen obtener estos aparatos, se les hará presupues- to, según el número de luces y la instalacion corre por cuenta de esta casa; no teniendo inconveniente de ir al local donde haya de instalarse dando al cliente cuantas explicacio- nes y noticias deseen obtener presen- tándoles catálogos, con diseños de lámparas, brazos, etc. para que elijan.

Son los aparatos de mas economia conocidos.

Imp. de S. Campoy.

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas.—Agricultura.—Comercio.—Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Garrucha, un mes.	Ptas. 0'50
Fuera, trimestre.	2'00
Extranjero, trimestre.	Francos 3'00

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En 1. ^a plana.	Ptas. 0'15 línea.
En 3. ^a id.	" 0'10 "
En 4. ^a id.	" 0'05 "

Para los suscriptores, la mitad.

No se devuelven los originales
Los pagos adelantados

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

IMPRESA
DE

SERAFIN CAMPOY

En este antiguo y acreditado Establecimiento Tipográfico se hacen toda clase de trabajos con perfección y economía.

Tarjetas de visita desde 8 reales el ciento en adelante.

Las esquelas mortuorias se entregan a la hora de encargarlas.

CUEVAS.—Observación 1

DISPONIBLE